





NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

LOS CONFLICTOS SOCIALES

En Madrid se desarrolló pacíficamente la huelga general

También en Barcelona se declaró la huelga general, produciéndose incidentes entre los huelguistas y la fuerza pública

El presidente no dice nada. Madrid 15 2'50.—Después de salir los ministros del despacho del presidente del Consejo, conferenció éste con el capitán general de Madrid, y más tarde con el subsecretario de la Presidencia. Manifestó el presidente a los periodistas, que el general Marzo tenía que comunicarnos noticias. Añadió que acudiríamos al Ministerio de la Gobernación si queríamos saber algo. Reunión en la Dirección de Seguridad. Esta noche, a las diez y media, se reunieron en la Dirección General de Seguridad, el alcalde interino de Madrid, el gobernador civil y las autoridades militares, para organizar la producción y reparto de pan. Durante la madrugada los carros llegan escoltados del Matadero. Las fuerzas del Ejército en la Calle. Parece que se ha acordado la intervención de las tropas de la guarnición. Con objeto de garantizar el orden en las calles, mañana prestarán servicio de patrullas las fuerzas del Ejército. Protesta del Ateneo de Madrid. Madrid 16 2'55.—Para esta tarde estaba anunciada la sesión de apertura de curso en el Ateneo de Madrid. El presidente de dicha entidad ocupó la Tribuna, diciendo que la Junta de Gobierno había acordado suspender el acto y la vida cultural, como protesta por los sucesos desarrollados últimamente. Periódicos que se publican en Madrid. Ayer se continuó en esta corte la huelga general, planteada con motivo de los sucesos desarrollados últimamente. De los periódicos únicamente se publicaron "A B C" y "El Debate". El abastecimiento de pan y los espectáculos públicos. Madrid 17 18'30.—Ayer hubo pan en Madrid suficiente para abastecer la población, el cual fué elaborado por el Sindicato Libre y por el elemento militar. No obstante haberse anunciado que no habría espectáculos, anoche funcionaron todos los teatros y cines. Igualmente funcionó el Metro, así como los automóviles particulares. El servicio automovilista militar. Numerosos coches pertenecientes al automovilismo militar, llevando en la delantera soldados, facilitaron el reparto de pan. Las carnicerías, pescaderías y

graron por la intervención de la fuerza pública. Intervinieron activamente los agentes de Policía señores Torres y Vázquez, que resultaron con heridas en la cabeza a consecuencia de varios botellazos. Tranvías que circulan. Dicen también que hoy sólo han circulado los tranvías que prestan el servicio a Badalona, los que iban custodiados por fuerzas de la Guardia civil. Los estudiantes y los huelguistas continúan alborotando. En la plaza de la Universidad los estudiantes continúan alborotando, rompiendo también los bancos de los paseos públicos. Esta tarde, a las dos, ardía un almacén de carbón situado en el muelle, que fué provocado por los huelguistas. Estos lo rodearon para impedir que intervinieran los bomberos y extinguieran el incendio. También dicen que esta mañana no se publicaron los periódicos. Lo que dice el gobernador de Barcelona. El gobernador civil de Barcelona, general Despujols, manifestó a los periodistas, que ignoraba las causas de esta decisión, creyendo que el paro sólo durará 24 horas. Reparto de hojas. Dicen por último de Barcelona que esta mañana los huelguistas repartieron hojas clandestinas. En ellas anuncian que el paro durará un día, pero que tiene carácter indefinido para los oficios, en tanto no se arregle la cuestión de la huelga de transportes. Los dependientes de Comercio. La Casa del Pueblo de Madrid, ha autorizado a los dependientes de Comercio para que, hoy, por la mañana, se reintegren a su trabajo. Se suspenden las clases. En vista de las actuales circunstancias se han suspendido las clases en las Facultades de la Universidad Central. Las víctimas de los sucesos. En la madrugada de ayer, domingo, fueron trasladados al Cementerio del Este los cadáveres de las víctimas que resultaron con motivo de los graves sucesos desarrollados el viernes por la tarde en Madrid. El general Berenguer en Palacio. Madrid 18 1'30.—Esta tarde acudió a Palacio el presidente del Consejo general Berenguer, quien dijo a los periodistas que su visita al Regio Alcázar no tenía otro objeto que dar cuenta a S. M. el Rey de los sucesos ocurridos en Madrid, agregando que todo estaba tranquilo. Expresó que el paro de Madrid se había extendido a Barcelona donde también estaba declarada la huelga general, en idéntica forma que en esta corte. Agregó que la población tenía un aspecto de Jueves Santo. Refiriéndose a las demás provincias, manifestó que reinaba tranquilidad, y negó que hubiera huelga en Valladolid, donde se hallan parados los ferroviarios. A las ocho de la noche salió el presidente de Palacio, diciendo a los periodistas que en Madrid había terminado todo. No es cierto—dijo—que la huelga de Barcelona tenga carácter ilimitado, pues no se hallan en huelga todos los gremios. En Valencia—añadió—no hay movimiento, habiendo repercutido éste un poco en Guadalajara. En Barcelona no hay normalidad, pero sí tranquilidad. El ministro de la Gobernación, general Marzo, al salir esta noche del Ministerio del Ejército, habló con los periodistas de la huelga de Barcelona. Expresó que esta noche no se celebrarían espectáculos, como tampoco habría ningún toro. Desde luego—añadió—en Barcelona no hay normalidad, pero sí tranquilidad. Manifestaciones del general Berenguer a los periodistas. Madrid 18 2'30.—Cerca de las 10 y media de la noche, recibió el general Berenguer a los periodistas. Ya sé—dijo—que están ustedes disgustados por no haberlos recibido en estos días, pero, en estos casos hay que obrar primero y luego hablar, porque hablar precipitadamente puede dar lugar a torcidas interpretaciones, ocasionando el consiguiente daño. El Gobierno—dijo el general—lamentaba que un grupo de exaltados, no la masa obrera, haya motivado lo que ocurrió el viernes en Madrid. Parte de la Prensa—continuó diciendo—no ayudó al Gobierno cuando era de esperar, sino que contrariamente se aprovechó de lo ocurrido para servir fines que estaban muy lejos del ánimo de los impulsores de este movimiento. Veo—añadió—que se hacen comentarios desagradables para el Gobierno, pero ya el público se en-

Varias noticias

El conflicto de los metalúrgicos. Madrid 16 2'55.—El gobernador civil de Madrid ordenó la suspensión de las reuniones que se hallaban anunciadas para celebrarse esta noche en la Casa del Pueblo, organizadas por los elementos metalúrgicos. Imposición de la Medalla del Trabajo. Procedente de Ocaña (Toledo) llegaron esta noche, a las ocho y media el ministro de Gracia y Justicia y los subsecretarios de dicho departamento y de la Presidencia. En dicha localidad impusieron la Medalla del Trabajo al director del Penal y al filántropo gaditano, don Elias Auja. El señor Estrada pronunció un discurso, haciendo resaltar los méritos de los condecorados. Además prometió que se proponería al Gobierno la concesión del mayor número de indultos que sea posible.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Cotizaciones del día 17 de Noviembre, and values for various commodities like Libras, Francos, etc.

Cabildo Insular

Un acuerdo. En la sesión celebrada el sábado último, por la Comisión Insular Permanente, se acordó hacer constar en acta el sentimiento que causaba la ausencia de esta capital del que fué comandante del cañonero "Bonifaz, capitán de corbeta, don Ubaldo Montojo, que ha sido destinado al Estado Mayor Central del Ministerio de Marina. También se acordó participar dicho acuerdo al interesado, así como al capitán general del Departamento Marítimo de Cádiz. La Línea de la Trasatlántica a América. En las oficinas del Cabildo Insular de Tenerife se nos ha facilitado copia de los telegramas recibidos por la Presidencia, del presidente del Consejo de ministros y del ministro de Marina, que respectivamente dicen así: "Recibido su telegrama propuesta itinerario vapores la estudiarán y resolverán las Cortes". "Asuntos comunicaciones que interesa en su telegrama quedó pendiente resolución Cortes. Cuando éstas empiecen a legislar será momento oportuno tratar asunto".

Los intentos de suicidio

Un hombre se inflere graves heridas

El jueves último, serían aproximadamente las tres de la tarde, ingresó en la Casa de Socorro del Puerto de La Luz, Bernabé Hernández Pérez, de setenta y dos años de edad, casado, jornalero, natural de Fuerteventura y domiciliado en la calle 9 L., número 29, siendo asistido por el médico de guardia, don Luis Manchado Martín, y practicando a sus órdenes, señor Romero Montenegro, de una herida incisa penetrante, de cinco centímetros de extensión con hernia de intestino en el hipogástrico y otra herida incisa de doce centímetros de extensión, que interesa piel y tejido subcutáneo, en la región lateral del cuello. Dichas heridas fueron calificadas de pronóstico grave, y por disposición facultativa fué trasladado al Hospital de San Martín, de Las Palmas. El citado individuo, según nos informan, penetró en la carnicería que en la calle en que habita tiene instalada don Celedonio Guerra, y aprovechando la circunstancia de encontrarse dormido un hermano del señor Guerra, llamado Juan, se apoderó de uno de los cuchillos destinados al despacho de carnes, infliriéndose los tajos de referencia. El hecho fué presenciado por una hija del mencionado individuo, quien dió voces de auxilio al ver a su padre herido. Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción de Triana.

Gobierno civil

La dimisión del alcalde. El domingo último ofició el gobernador civil el alcalde de esta capital, señor García Sanabria, presentando la dimisión de su cargo. En la mañana de ayer, lunes, visitó al señor Guinea León, el primer teniente alcalde de este Ayuntamiento, don Antonio Vandewalle, quien le dió cuenta de haberse hecho cargo de la Alcaldía, por haber cesado en ella el señor García Sanabria. Homenaje al señor García Sanabria. En la mañana de ayer visitó al gobernador civil, una comisión de obreros y otros elementos de los distintos sectores sociales, de esta capital, presididos por don Faustino Martín Albertos. Los comisionados solicitaron del señor Guinea León, autorización para celebrar una manifestación de simpatía al alerle de esta capital don Santiago García Sanabria. El señor Guinea León dijo que, sintiéndolo mucho y dada las actuales circunstancias, no podía acceder a lo que solicitaban. Los comisionados, en vista de las anteriores manifestaciones del gobernador civil, solicitaron la celebración de otro acto sin carácter de manifestación, que muy bien pudiera ser una comida o un vino de honor, a lo que accedió dicha autoridad, como tampoco se opuso a que se dejara tarjeta en el domicilio del señor García Sanabria, por cuantas personas lo desearan, pero siempre que lo hicieran aisladamente. Visitas. Al mediodía de ayer visitaron al gobernador civil los comandantes de los cruceros alemanes "Köln" y "Kalsruhe", acompañados del cónsul de su Nación, señor Ahlers. Dicha autoridad les devolvirá la visita a bordo, hoy, a las once de la mañana.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de la provincia DE SANTA CRUZ DE TENERIFE.

CONVOCATORIA

Por la presente se pone e conocimiento de todos los elementos mercantiles, industriales y nautas de esta provincia que en el Boletín Oficial número 137 del 14 del corriente aparece el anuncio de convocatoria para las elecciones de miembros de esta Cámara, correspondientes a la renovación total reglamentaria, que ha de tener lugar en el presente año. Santa Cruz de Tenerife, 15 de Noviembre de 1930. El presidente Andrés Llobet Rodríguez.—El secretario Eusebio Ramos.

La huelga general en Madrid

Telegramas oficiales. El gobernador civil recibió en la madrugada del domingo el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: "Como protesta a lo sucedido ayer con motivo de los obreros sepultados a consecuencia del hundimiento de una casa en construcción, en esta corte se declaró ayer la huelga general, que durará hasta las 17 de hoy, y hasta la misma hora de mañana, lunes, en lo que se refiere al ramo de edificación. El día ha transcurrido completamente tranquilo, y lo comunico a V. E. en vista de que se transmiten noticias contrarias en absoluto a la verdad, que es la que dejo dicha". También ayer se recibió en el Gobierno civil el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: "La huelga que le comunicó ayer a V. E. por telegrama circular número 93, ha continuado en el día de hoy pacífica y tranquilamente. Se ha hecho la vida normal, salvo que no han circulado taxis ni tranvías, pero sí el Metropolitano. No ha habido ninguna colisión entre los huelguistas y la fuerza pública. Los abastecimientos han sido completos".

Se alquila

en el Barrio de los Hoteles la casa calle Méndez Núñez número 50-34. Informarán Alfonso XIII, 83. Altos

"Palace Hotel"

AVISO AL PUBLICO. Se participa al público que, debiendo trasladarse en breve el "Hotel Madrid", se instalará en el mismo local, plaza de la Iglesia núm. 14, un nuevo establecimiento, "Palace Hotel", el que se trata de colocar entre los de primera fila de esta capital en cuanto a comodidad, comidas, servicio, higiene, confort, etc., sin que por ello sus precios resulten gravosos. El nuevo hotel, que contará con personal competente, trata de ofrecer precios especiales para familias y comisionistas, y precios igualmente económicos para todos sus huéspedes. No deje usted de visitar en breve el "Palace Hotel", a tres minutos del muelle y junto a la Avenida Marítima. Inmejorable situación y excelente servicio. PLAZA DE LA IGLESIA, 14

Robos audaces

Los ladrones llevaban treinta pistolas automáticas

Comunican de Berlín, que dos malhechores penetraron el 10 del presente mes de Noviembre, en los locales del Tribunal de Arbitraje del Ministerio de Negocios Extranjeros de Alemania. Los dos individuos forzaron todos los armarios y registraron las mesas, sin encontrar nada que les interesase. En vista de ello, pasaron a un local inmediato, donde está instalada la armería y se apoderaron de gran cantidad de armas. Cuando se disponían a salir fueron sorprendidos por un guardia que, pistola en mano, les obligó a rendirse. Los malhechores, al ser detenidos, llevaban treinta pistolas automáticas, cinco de ellas cargadas. Se trata de dos individuos de pésimos antecedentes, y muy significados como comunistas de acción. ANUNCIE USTED EN "Gaceta de Tenerife"

Actualidades

PERDIDA. En el "matinée" del domingo en el Circo Vava se extravió una piel negra de señora. La persona que la entregue en la calle de la Noria número 17, antes 15, será gratificada.

Lo Casa de los Obreros

Pone en conocimiento de los señores socios, que el cobrador de esta sociedad ha sido y lo es don Antonio González García, y nada ha tenido que ver esta sociedad con el auxiliar que fué de dicho cobrador don Manuel Acosta Felipe. LA DIRECTIVA ACCION de la Cooperativa de Producción de Tenerife se vende una, al corriente, con derecho a entrar en sorteo de las casas próximas a terminarse. Informarán, Ruiz de Padrón 17.

TOS CATARROS BRONQUITIS RESFRIADOS FLUXIR GOMENOL CLIMENT

Clinica de enfermedades del aparato digestivo MANUEL HERNANDEZ MARTINEZ MEDICO CIRUJANO Especialista en enfermedades del Estómago, Hígado e Intestino Esta clinica está dotada de todos los adelantos modernos, contando con los mejores aparatos para la especialidad. RAYOS X Santo Domingo 13 Consultas: De 10 a 12 y de 3 a 5. Santa Cruz de Tenerife.

CLINICA COSTA E INSTITUTO DE TERAPEUTICA FISICA Cirugía General.—Matriz.—Partos.—Cirugía de ojos.—Pneumotorax artificial.—Rayos X.—Radioterapia superficial y profunda.—Radiografía.—Electroterapia.—Sillón Bergonié para obesidad. La casa de salud montada con un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines, tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones asepticas y servicio de Cirugía modelos. No se admiten enfermos mentales ni infecto-contagiosos. HORAS DE CONSULTA: Todos los días, de 10 a 11 y de 4 a 6. Gratis para los pobres todos los días de 6 a 7. VIENA Y CLAVIJO NUM. 25

